
ÂÅÄÎÌÎÑÒÈ
Ëåñíûå  №7 (66) 

 ноябрь 

 2012 ãоäà

Èçäàнèå Ñоþçà ëåñоïроìûøëåннèêоâ Ðåñïóбëèêè Êоìè

Анатолий Байбородов  ро-
дился в семье лесника в Верхне-
камском районе Кировской об-
ласти, граничащим с Республи-
кой Коми. В республику приехал 
в 1984 году после окончания 
Кировского института. Начинал 
работать в Усть-Вымском райо-
не в системе железной дороги, 
в 1996 году перешел на работу 
на Сыктывкарский ЛПК, где до 
2003 года занимался продажа-
ми бумажной продукции. Затем 
на этом же комбинате было 
создано дочернее предприятие 
«Финансовая лесная компания» 
(«Финлеском»), которую было  
предложено возглавить Анато-
лию Байбородову.

 - Мы  в те годы как раз 
начинали реорганизацию в 
сегменте заготовки сырьевой 
базы, стали активно развивать 
сортиментную лесозаготовку, 
внедряя в производство им-
портные комплексы. Созда-
вались мобильные вахтовые 
поселки, оборудованные всем 
необходимым для жизни, где 
людям было удобно жить, 
отдыхать, питаться, что бла-
гоприятно сказывалось и на 
производственных показате-
лях. Нередко работники нам 
говорили, что дескать, они бы 
лучше жили здесь, чем у себя 
дома. Тем не менее, мы и тогда 
понимали, что лесные поселки, 
где проживает коренное насе-
ление, имеют право на суще-
ствование. Поэтому старались 
работать не в ущерб местному 
населению, параллельно за-
купали технику для заготовки 
древесины традиционными 
технологиями, - рассказывает 
А. Байбородов. 

В 2007 году  ему предложи-
ла работу финская компания 
UPМ. На тот момент концерн 
приобрел в России несколько 
крупных предприятий – фа-

У Союза лесопромышленников РК - 
новый генеральный директор

16 октября Советом Союза 
лесопромышленников 

Республики Коми избран 
новый генеральный 

директор Союза – Анатолий 
Геннадьевич Байбородов. 

Прежний гендиректор 
Союза Александр 

Кокшаров принял решение 
добровольно сложить 
с себя полномочия по 

руководству организацией.

нерный и лесопильный заво-
ды в Новгородской области, 
и Тихвинский комплексный 
леспромхоз – в Ленинградской 
области. Анатолий Байбородов 
около четырех лет отработал 
генеральным директором Тих-
винского леспромхоза. Затем 
трудовую деятельность Анато-
лий Геннадьевич продолжил в 
энергетической компании ЗАО 
«Тепло РКК Энергия» (Ракет-
но – космическая корпорация 
«ЭНЕРГИЯ» имени С.П. Короле-
ва) заместителем исполнитель-
ного директора, директором по 
лесным проектам. Компания 
очень плотно занималась про-
движением проектов по  био-
энергетике, оборудованием для 
этих заводов и т.д. 

Летом 2012 года судьба 
вновь привела Анатолия Бай-
бородова в Республику Коми. 
В октябре Совет Союза пред-
ложил ему возглавить органи-
зацию, на что он согласился. 
Тем более, что эта работа 
ему знакома не понаслышке. 

Еще возглавляя Тихвинский 
леспромхоз, Анатолий Генна-
дьевич был членом правления 
Союза лесопромышленников 
Ленинградской области.

Как признается, в том Союзе 
гораздо больше членов, чем 
в республиканском – более 
сотни предприятий, поэтому 
правлению приходилось очень 
серьезно заниматься пробле-
мами лесопромышленников.

По мнению нового гене-
рального директора, для ле-
сопромышленного комплекса 
региона характерны как обще-
российские проблемы, так и 
специфические. 

 - Как пример общерос-
сийской проблемы: те лесные 
участки, которые сегодня от-
даются в аренду, по большому 
счету, не обустроены никоим 
образом. Это просто дикая 
лесная территория, где даже 
лесоустроительные работы 
делались может быть 15, а 
то и 20 лет назад. Конечно, 

собственник, коим является 
государство, должен бы, по 
всем правилам и нормам, 
передавать такие участки в 
аренду обустроенными и в 
плане инфраструктуры. Также 
нужно четко понимать, каков 
на участке состав лесфонда. 
Но этого практически нет по 
всей России.

Что касается специфики ре-
спублики, то я считаю, что здесь 
большая проблема с недоступ-
ностью материалов, которые  
требуются для строительства 
лесных дорог. В частности, это 
песчано-гравийная смесь, до-
бываемая в карьерах, вблизи 
строительства. К примеру, в 
Ленинградской области этот 
вопрос решен. Если мне надо 
строить дорогу, я подыскиваю 
себе место, где эти материа-
лы есть, получаю документы и 
спокойно работаю, отсыпаю 
себе дорогу. Эта проблема для 
республики очень заскорузлая, 
давнишняя.    

Второй важной для себя 
задачей я вижу решение фи-
нансирования лесной инфра-
структуры. Надо попытаться, 
чтобы те финансовые сред-
ства, которые собираются от 
лесной аренды, оставались в 
республике и целевым назна-
чением шли бы на обустройство 
лесной инфраструктуры. Это 
бы  позволило стимулировать 
и приход новых инвесторов в 
отрасль и сами лесопромыш-
ленные предприятия.

Вообще, Анатолий Генна-
дьевич уже активно включился 
в работу Союза. Пока, конечно, 
больше входит в курс дела, 
старается побывать на всех 
встречах, которые проходят в 
республике и за ее пределами 
на тему лесной промышленно-
сти, чтобы получить как можно 
больше актуальной информа-
ции о складывающейся сегодня 
ситуации в лесном комплексе. 
Так за две с небольшим недели 
новый генеральный директор 
принял участие в республикан-
ском совещании, организован-
ном Комитетам лесов Коми по 
итогам лесопожарного периода 
и лесохозяйственным работам. 
Совещание проходило в Усть-
Куломском районе под предсе-
дательством вице-губернатора 
Константина Ромаданова. Ана-
толий Байбородов также во-

шел в состав делегации от 
Республики Коми для участия 
в Международном форуме 
«Лес и человек», проходившем 
в Москве в конце октября, а по 
возвращении из Москвы принял 
участие в заседании коллегии 
Министерства развития про-
мышленности и транспорта, 
где также основным вопросом 
рассматривалась ситуация в 
лесной промышленности и пер-
спективы развития отрасли. 

Конечно, заседаниями дело 
не ограничивается. По итогам 
их посещения Анатолий Бай-
бородов делает свои выводы и 
вносит в различные профиль-
ные ведомства предложения о 
том, как, на его взгляд, можно 
упростить, или облегчить работу 
предприятий, занимающихся 
лесозаготовками и лесопере-
работкой.

- Планов у меня, как руко-
водителя Союза, очень много. 
Естественно, что все они пере-
кликаются с целями и задача-
ми нашей организации. В том 
числе, это и представление и 
защита прав и интересов чле-
нов Союза в государственных 
организациях; участие в выра-
ботке решений органов госу-
дарственной власти и органов 
местного самоуправления. 

Мы будем оказывать членам 
Союза помощь в развитии биз-
неса, а именно: предоставлять 
юридические консультации, 
при необходимости оказывать 
содействии в составлении 
исковых заявлений, ведение 
арбитражных дел; содейство-
вать в получении долгосрочной 
аренды, субаренды лесных 
участков, покупке древесины 
на корню; помогать в закупке 
лесозаготовительной техники 
и деревообрабатывающего 
оборудования, в поиске пар-
тнеров по развитию проектов 
по биоэнергетике и оборудова-
нии для нее, помогать в поис-
ке партнеров по деревянному 
домостроению, в поиске за-
рубежных партнеров по любым 
вопросам лесопромышленного 
комплекса и торговле лесопро-
дукцией и так далее.

 Приглашаем Вас к сотруд-
ничеству!


